

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan *literature review* yang berjudul “Tinjauan Aspek Keamanan Dokumen Rekam Medis Berbasis Manual” yang telah disajikan di Bab V dalam membandingkan berbagai jurnal yang ada dapat disimpulkan bahwa:

1. Hasil penelitian pada aspek keamanan fisik dari berbagai jurnal

Berdasarkan kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui bahwa terdapat 4 jurnal masih belum bisa dikatakan aman dari aspek fisik karena temperature dan kelembaban masih belum terjaga. Perbedaan dari kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui dari hasil jurnal yang menjelaskan bahwa hanya jurnal 2 sudah sudah baik temperatur dan kelembaban normal namun masih terdapat debu dalam ruang penyimpanan.

2. Hasil penelitian pada aspek keamanan kimiawi dari berbagai jurnal

Berdasarkan kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui bahwa terdapat 3 jurnal masih belum bisa dikatakan aman dari aspek kimiawi karena masih ditemukannya petugas rekam medis yang masih membawa makanan dan minuman pada ruang *filing* (penyimpanan). Perbedaan dari kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui dari hasil jurnal yang menjelaskan pada jurnal 1 bahwa ditemukan dari unsur kimiawi kertas rekam medis sudah dapat dikatakan berkualitas baik sedangkan untuk jurnal ke 5 tidak ditemukan data terkait pada aspek kimiawi.

3. Hasil penelitian pada aspek keamanan biologis dari berbagai jurnal

Berdasarkan kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui bahwa terdapat 4 jurnal keamanan bagian aspek biologis masih belum bisa dikatakan aman dari aspek biologis karena masih ditemukannya lumut, binatang ngengat berupa kutu buku, kecoa, tikus dan bangkai tikus. Perbedaan dari kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui dari hasil jurnal yang menjelaskan pada jurnal 2 sudah dapat dikatakan aman pada aspek biologis.

4. Hasil penelitian pada aspek keamanan Isi dari berbagai jurnal

- a. Standar Prosedur Operasional keamanan ruang penyimpanan dokumen rekam medis

Berdasarkan kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui bahwa terdapat 3 jurnal dapat diketahui bahwa di Rumah sakit sudah tersedia SPO keamanan ruang penyimpanan (*filing*). Perbedaan dari kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui dari hasil jurnal yang menjelaskan pada jurnal 1 tidak terdapatnya SOP tentang keamanan tempat penyimpanan dokumen rekam medis.

- b. Keamanan Dokumen Rekam Medis dari Segi Isi Kerahasiaan di ruang penyimpanan

Berdasarkan kelima jurnal yang telah di *review* dapat diketahui bahwa terdapat 5 jurnal dapat diketahui di Rumah sakit pintu ruang penyimpanan tidak di kunci dan masih terdapat petugas selain rekam medis yang berkemungkinan masuk ke ruang penyimpanan (*Filing*).

## **B. Saran**

1. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan tema yang baru seputar topik keamanan berkas rekam medis serta sehingga dapat mengkaji lebih banyak sumber ataupun referensi yang berkaitan dengan keamanan berkas rekam medis hasil penelitian *literature review* jurnal dapat lebih baik dan lebih berkembang lagi.
2. Bagi institusi diharapkan dapat meningkatkan ilmu pengetahuan agar informasi dari hasil penelitian *literature review* ini dapat digunakan sebagai bahan tambahan maupun referensi untuk memperkaya pengetahuan tentang keamanan rekam medis di tempat penyimpanan khususnya tentang keamanan dokumen rekam medis berbasis manual *paper based* di ruang penyimpanan *filing*.